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ПОСТАНОВЛЕНИЕ 

Комитета по экологии, природопользованию, агропромышленной и  

продовольственной политике 

 

 Об отчете о работе Комитета Государственного Совета 

Республики Татарстан по экологии, природопользованию, 

агропромышленной и продовольственной политике за 

первое полугодие 2018 года 

 

 

 

Комитет по экологии, природопользованию агропромышленной и про-

довольственной политике ПОСТАНОВЛЯЕТ: 

 

Утвердить отчет о работе Комитета Государственного Совета Республи-

ки Татарстан по экологии, природопользованию, агропромышленной и про-

довольственной политике за первое полугодие 2018 года (прилагается). 

 

 

Председатель Комитета Т.Г. Хадеев 
 



Информация 

о работе Комитета Государственного Совета Республики 

Татарстан по экологии, природопользованию, агропро-

мышленной и продовольственной политике за период с 

1 января 2018 года по 8 июня 2017 года 

 

Комитет Государственного Совета Республики Татарстан по экологии, 

природопользованию, агропромышленной и продовольственной политике обра-

зован постановлением Государственного Совета Республики Татарстан от 1 ок-

тября 2014 года № 11-V ГС «Об образовании комитетов Государственного Сове-

та».  

В составе Комитета 15 депутатов Государственного Совета Республики Та-

тарстан, из них два депутата осуществляют депутатскую деятельность на посто-

янной профессиональной основе.  

Комитетом по экологии, природопользованию, агропромышленной и про-

довольственной политике за отчетный период рассмотрено 6 законопроектов, из 

них 2 законопроектов подписаны Президентом Республики Татарстан:  

 

1. Закон Республики Татарстан «О внесении изменений в Закон Рес-

публики Татарстан «О недрах» 

Субъект права законодательной инициативы: депутаты Государственного 

Совета Республики Татарстан Т.Г. Хадеев, Р.Р. Гайзатуллин 

Дата внесения: 10.10.2017 года. 

Дата принятия: 20.02.2018 года. 

Подписан Президентом Республики Татарстан 16.03.2018 года № 11-ЗРТ. 

 

2. Закон Республики Татарстан «О внесении изменений в статьи 3 и 5 

Закона Республики Татарстан «Об использовании лесов в Республике Та-

тарстан» 

Субъект права законодательной инициативы: Кабинет Министров Респуб-

лики Татарстан 

Дата внесения: 01.02.2018 года. 

Дата принятия: 24.05.2018 года. 

Направлен на подпись Президенту Республики Татарстан. 

 

3. Проект закона Республики Татарстан № 400-5 «О внесении измене-

ний в Экологический кодекс Республики Татарстан». 

Субъект права законодательной инициативы: депутат ГС РТ А.В. Прокофь-

ев 
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Дата внесения: 09.11.2017 года. 

На заседании Комитета 17 апреля  2018 года принято решение в соответ-

ствии с пунктом 3 части 1 статьи 92 Регламента Государственного Совета Рес-

публики Татарстан рекомендовать Государственному Совету отклонить  проект 

закона Республики Татарстан  № 400-5 «О внесении изменений в Экологический 

кодекс Республики Татарстан». 

Законопроект отклонен на заседании ГС РТ 25.04.2018 года. 

 

4. Проект закона Республики Татарстан № 442-5 «О внесении измене-

ний в статью 32
1
 Земельного кодекса Республики Татарстан» 

Субъект права законодательной инициативы: депутаты Государственного 

Совета Республики Татарстан Т.Г. Хадеев, Р.Р. Гайзатуллин 

Дата внесения: 15.03.2018 года. 

Дата принятия в I чтении: 25.04.2018 года. 

На заседании Государственного Совета Республики Татарстан 21 июня 

2018 года планируется рассмотреть во II чтении. 

 

5. Проект закона Республики Татарстан № 446-5 «О внесении измене-

ний в статью 8 Экологического кодекса Республики Татарстан» 

Субъект права законодательной инициативы: депутаты Государственного 

Совета Республики Татарстан Т.Г. Хадеев, Р.Р. Гайзатуллин 

Дата внесения: 27.03.2018 года. 

Дата принятия в I чтении: 25.04.2017 года. 

На заседании Государственного Совета Республики Татарстан 21 июня 

2018 года планируется рассмотреть во II чтении. 

 

6. Проект закона Республики Татарстан № 453-5 «О внесении 

изменения в статью 7 Закона Республики Татарстан «О государственной 

поддержке развития личных подсобных хозяйств на территории 

Республики Татарстан» 

Субъект права законодательной инициативы: депутаты Государственного 

Совета Республики Татарстан Т.Г. Хадеев, Р.Р. Гайзатуллин 

Дата внесения: 27.03.2018 года. 

На заседании Государственного Совета Республики Татарстан 21 июня 

2018 года планируется рассмотреть в I чтении. 

 

Комитетом по экологии, природопользованию, агропромышленной и про-

довольственной политике за отчетный период проведено 6 заседаний Комитета, 
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из них совместных с Комиссией Государственного Совета Республики Татарстан 

по контролю за реализацией Государственной программы «Развитие сельского 

хозяйства и регулирование рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и 

продовольствия в Республике Татарстан на 2013 – 2020 годы» – 2.  

Были рассмотрены следующие вопросы:  

– Об итогах выполнения Государственной программы «Развитие сельского 

хозяйства и регулирование рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и 

продовольствия в Республике Татарстан на 2013 - 2020 годы» за 2017 год и пла-

нах на I квартал 2018 года, в том числе в части взаимодействия органов государ-

ственной власти с общественными институтами; 

– О выполнении Государственной программы «Развитие сельского хозяй-

ства и регулирование рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продо-

вольствия в Республике Татарстан на 2013 - 2020 годы» в части устойчивого раз-

вития сельских территорий, в том числе развития социальной и инженерной ин-

фраструктуры.    

 

На заседаниях Комитета за указанный период рассмотрено 27 вопросов. 

В соответствии с Законом Республики Татарстан «О комитетах Государ-

ственного Совета Республики Татарстан» и Регламентом Государственного Со-

вета Республики Татарстан одним из приоритетных направлений Комитета явля-

ется содействие реализации принятых законов, осуществление контроля за ис-

полнением законодательства по вопросам, отнесенным к его ведению. В этой 

связи Комитет широко использует такие формы работы, как расширенные сове-

щания, заседания Комитета, в том числе и выездные, где рассматриваются кон-

трольные вопросы с участием представителей органов местного самоуправления, 

населением и заинтересованных министерств и ведомств. 

В первой половине 2018 года Комитетом планировались к рассмотрению и 

к настоящему времени рассмотрены следующие контрольные вопросы, актуаль-

ные для республики: 

– Об исполнении Закона Республики Татарстан от 13 января 2012 года  

№ 9-ЗРТ «О наделении органов местного самоуправления муниципальных 

районов и городских округов отдельными государственными полномочия-

ми Республики Татарстан в сфере организации проведения мероприятий по 

предупреждению и ликвидации болезней животных, их лечению, отлову и 

содержанию безнадзорных животных, защите населения от болезней, общих 

для человека и животных» в части отлова и регулирования численности 

безнадзорных животных и Закона Республики Татарстан от 7 марта 2014 го-

да № 16-ЗРТ «Об отдельных вопросах содержания домашних животных в 

Республике Татарстан» (7 февраля 2018 года); 
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В процессе подготовки к указанному заседанию председатель Комитета 

Т.Г. Хадеев совместно с представителями зоозащитных организаций, побывали в 

Казанском приюте для бездомных собак «ВетДом», расположенном в поселке 

Мирном. 

В 2017 году на эти цели было выделено 14 млн. 561 тыс. рублей.  Из 8 126 

отловленных в 2017 году собак лишь 504 были стерилизованы и отпущены. 

Чтобы подробно разобраться в сложившейся ситуации в Исполнительный 

Комитет г.Казани был сделан запрос о деятельности пункта передержки безнад-

зорных животных в поселке Мирном, в том числе в части вопросов касающихся 

нарушения содержания бездомных животных, отсутствие открытой информации 

о деятельности указанного учреждения а также информации о расходовании 

бюджетных средств. 

С 1 января 2014 года полномочия по отлову, содержанию и регулированию 

численности безнадзорных животных переданы органам местного самоуправле-

ния, а контроль за осуществлением государственных полномочий, переданных 

органам местного самоуправления, осуществляется Главным управлением вете-

ринарии Кабинета Министров РТ. 

Для исполнения полномочий органам МСУ выделяются субвенции из 

бюджета республики. Так, в 2017 году выделено более 24 миллионов рублей, 14 

миллионов из них – исполкому Казани. По состоянию на 1 января 2018 года в 

республике отловлено более 26 тысяч собак и 5 тысяч кошек. 

В 2017 году в медицинские организации республики обратилось более 

10 тысяч пострадавших от укусов животными, что на 4,5% меньше чем в 2016 

году. Тем не менее, в Камско-Устьинском, Муслюмовском и Елабужском 

наблюдается тревожная ситуация. Наибольшее количество случаев бешенства в 

2017 году выявлено среди лис, собак и кошек. 

Активное участие в заседании Комитета приняли представители зоозащит-

ных организаций, которые высказались о необходимости введения реестра чипи-

рованных животных, бесплатной комплексной вакцинации, а также строитель-

ства муниципального приюта для бездомных животных. 

По итогам обсуждения, Комитет рекомендовал Кабинету Министров РТ на 

своем заседании рассмотреть вопросы разработки и строительства типовых 

бюджетных проектов приютов для безнадзорных животных в муниципалитетах; 

Главному управлению ветеринарии Кабинета Министров РТ депутаты предло-

жили рассмотреть возможность внедрения единого метода мечения животных, 

поступивших в пункт временного содержания, включающего в себя электронное 

чипирование. 

 

– Об Обращении Государственного Совета Республики Татарстан к 

Председателю Правительства Российской Федерации Д.А. Медведеву по во-
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просу о ситуации, сложившейся на рынке молочной продукции (20 февраля 

2018 года). 

На заседании Комитета депутаты рассмотрели проект указанного обраще-

ния Государственного Совета Республики Татарстан.    

Республика Татарстан является одним из крупнейших в Российской Феде-

рации производителей молока, объемы производства которого составляют более 

8% производимой в стране продукции, в течение 2017 года в страну были заве-

зены в большом объеме сухое молоко, масла, сыры и сыроподобные продукты, 

что привело к перенасыщению российского потребительского рынка. Кроме то-

го, многие молокоперерабатывающие предприятия других регионов вместо 

натурального сырья стали использовать сухое молоко. В этих условиях продук-

ты, производимые из натурального молока, при действующих закупочных ценах 

оказались неконкурентными на рынке. На складах  молокоперерабатывающих 

предприятий значительно увеличились остатки нереализованной продукции. Как 

следствие, оптово-отпускные цены на сухое обезжиренное молоко снизились по 

сравнению с прошлым годом на 37%, на сливочное масло - на 29%, на сыры - 

более чем на 10%, что послужило одной из причин падения закупочных цен на 

молоко. 

Было отмечено, что снижение закупочных цен на молоко, начавшееся в 

2017 году, продолжается и в 2018 году. В частности, в январе стоимость молока 

упала до 22 рублей за килограмм. Разница к уровню прошлого года составляет 6 

– 8 рублей на 1 кг. Таким образом, в январе 2018 года денежная выручка от реа-

лизации молока у сельхозпредприятий республики по сравнению с тем же пери-

одом прошлого года стала меньше на 25% и более. 

Такая ситуация на рынке молочной продукции негативно отражается и на 

состоянии личных подсобных хозяйств. Производство  и реализация молока ста-

новятся убыточными, в связи с этим некоторые собственники личных подсобных 

хозяйств уже сокращают поголовье коров. 

На заседании Комитета было принято решение предложить Государствен-

ному Совету Республики Татарстан включить вопрос о данном обращении в по-

вестку дня очередного заседания, а также  рекомендовать депутатам Государ-

ственного Совета Республики Татарстан поддержать данное обращение и напра-

вить его Председателю Правительства Российской Федерации Д.А. Медведеву.  

20 февраля 2018 года депутаты Государственного Совета обратились к 

Дмитрию Медведеву с просьбой защитить добросовестных отечественных сель-

хозпроизводителей и рассмотреть возможность проведения государственных за-

купочных интервенций в отношении молочной продукции. Кроме того, было вы-

сказано предложение о необходимости усиления контроля за соблюдением та-

рифной квоты в отношении молочной продукции и повышения эффективности 

работы по выявлению фальсифицированной, некачественной молочной продук-

ции на потребительском рынке. 
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– О развитии волонтерского движения в целях охраны природных ре-

сурсов (14 марта 2018 года); 

В работе заседания принял участие Председатель Государственного Совета 

Ф.Х. Мухаметшин, который отметил в своем выступлении что существует нема-

ло вопросов, касающихся экологии, как в стране, так и во всем мире. Татарстан – 

крупный промышленный центр, для которого реализация мер по экологической 

безопасности требует участия всех органов и уровней власти. 

Этот вопрос был выбран к рассмотрению не случайно. 2018 год в стране 

объявлен Годом добровольца и волонтера.  

Волонтерское движение обладает очень большим потенциалом. Для моло-

дых людей это огромная школа, где они приобщаются к решению ряда проблем, 

с детства прививают гражданам любовь к природе, к ее охране и сбережению 

нашего национального богатства. 

В заседании Комитета также принял участие депутат Государственной Ду-

мы Федерального Собрания Российской Федерации Р.К. Хуснуллин, который 

отметил, что необходимо предпринимать усилия по более активной агитации 

приобщения людей к добровольческому движению. Так, он внес предложение о 

том, юношам и девушкам, активно участвующим в добровольческих движениях, 

можно начислять дополнительное количество баллов к результатам ЕГЭ, так же, 

как и за золотой значок ГТО.  

Необходимо отметить, что у людей есть огромное желание внести свой 

вклад в развитие добровольческого движения, необходимо их правильно моби-

лизовать.  

 

– О внедрении и последующей реализации системы электронной вете-

ринарной сертификации через федеральную государственную информаци-

онную систему (ФГИС) «Меркурий», в связи с внесением изменений в Закон 

Российской Федерации от 14.05.1993 N 4979-1 «О ветеринарии» (16 мая 2018 

года); 

Система «Меркурий», разработана Россельхознадзором по РТ и предназна-

чена для оформления электронных ветеринарных сертификатов, прослеживания 

пути перемещения поднадзорных грузов, исключения фальсификации продук-

ции и контрабанды и отслеживания всего цикла от сырья до готового продукта 

на полке магазина. 

Стоит отметить, что обязательная электронная ветеринарная сертификация 

вводится с 1 июля текущего года. 

В настоящее время для выдачи ветеринарных сопроводительных докумен-

тов в электронном виде в Татарстане оборудовано около 400 рабочих мест для 

специалистов государственной ветеринарной службы. Оформление и выдача 

электронных документов проводится по всей республике. Так, с начала внедре-
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ния «Меркурия» в республике выдано около 11 млн электронных ветеринарных 

сертификатов. Ежедневно в регионе оформляется до 50 тыс. документов. К кон-

цу года эта цифра достигнет 200 тысяч. 

 

– О разработке и внедрении механизма утилизации, обезвреживания 

просроченных, некондиционных, контрафактных пищевых продуктов пу-

тем их дальнейшего использования (8 июня 2018 года). 

 

Депутатами Государственного Совета Республики Татарстан, членами Ко-

митета регулярно проводились встречи с избирателями в своих избирательных 

округах согласно утвержденному графику, принимали участие в работе наблю-

дательных и попечительских советов учреждений социальной сферы. 

Повседневной работой депутатов в Комитете было рассмотрение письмен-

ных и устных обращений граждан, коллективных заявлений, а также прием 

граждан, который членами Комитета осуществлялся ежемесячно.  

Было рассмотрено 39 обращений граждан в адрес Комитета по экологии, 

природопользованию, агропромышленной и продовольственной политике. По 

результатам рассмотрения проводились рабочие совещания с выездом на места, 

делались запросы в исполнительные органы Российской Федерации и Республи-

ки Татарстан.  

Так, в числе прочих были рассмотрены следующие обращения: 

– Коллективное обращение жителей поселков Отары и Победилово о необ-

ходимости решения экологических проблем, связанных с размещением иловых 

полей в непосредственной близости к Куйбышевскому водохранилищу, в том 

числе о технологиях по утилизации илового осадка применяемых МУП «Водо-

канал» г. Казани; 

– Обращение инициативной группы микрорайона «Подсолнухи» (г. Набе-

режные Челны) с предложениями по ускорению развития поселений многодет-

ных семей в Российской Федерации; 

– Обращение председателя Совета Регионального Отделения МОД 

«Народный контроль» по Республике Татарстан Р.Х. Шакирова о включении 

территории на правом берегу Казанки в районе улицы Гаврилова в зеленый пояс 

города и присвоении ей статуса городского парка с последующим благоустрой-

ством; 

– Обращение жителя г.Набережные Челны с предложениями по внедрению 

на территории республики программы «Возрождение личного подворья». 
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За отчетный период Комитетом регулярно проводились рабочие совещания 

по актуальным вопросам, в числе прочих были рассмотрены следующие вопро-

сы: 

29 января 2018 года состоялось рабочее совещание по вопросу обеспече-

ния качественной питьевой водой населения села Иж-Бобья Агрызского муни-

ципального района Республики Татарстан. 

В ходе обсуждения было установлено, что для обеспечения населения села 

качественной питьевой водой была проделана определенная работа, пробурено 

несколько скважин, но качество полученной питьевой воды остается неудовле-

творительным из-за высокого содержания в воде бора. Пропуск воды через быто-

вые фильтры результата не дал, содержание бора после очистки не уменьшилось. 

Следует отметить, что воды продуктивных водоносных комплексов на тер-

ритории Агрызского и Мензелинского районов характеризуются повышенным 

содержанием бора. 

На указанном совещании была рассмотрена представленная Министер-

ством экологии и природных ресурсов Республики Татарстан информация о том, 

что ближайшим к селу Иж-Бобья является водозабор Иж-Бобьинская водозона. 

По итогам обсуждения было принято решение о необходимости проведе-

ния поисково-оценочных работ для изыскания источника водоснабжения села 

Иж-Бобья.   

 

9 апреля 2018 года состоялось расширенное совещание по вопросам раз-

работки комплексного подхода к созданию и развитию поселений для многодет-

ных семей, в том числе по возможному законодательному закреплению соответ-

ствующих подходов, а также мониторинге положений Земельного кодекса Рес-

публики Татарстан в части предоставления земельных участков многодетным 

семьям. 

Так статьей 32 Земельного кодекса Республики Татарстан, предусмотрено 

бесплатное предоставление земельных участков многодетным семьям. 

В Республике Татарстан на 01.04.2018 количество многодетных семей, 

имеющих право на бесплатное получение земельных участков, составляет 51 064 

многодетных семей, предоставлено в собственность 30 409 земельных участков.  

Необходимо отметить, что одним из ключевых положений Указа Прези-

дента Российской Федерации от 7 мая 2012 года № 600 «О мерах по обеспече-

нию граждан Российской Федерации доступным и комфортным жильем и повы-

шению качества жилищно-коммунальных услуг» является обеспечение инже-

нерной инфраструктурой земельных участков, предоставляемых многодетным 

семьям. 

В этих областях и министерствами и муниципалитетами проводится боль-

шая работа. Однако проблемными остаются вопросы выделения соответствую-
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щих земельных участков, а также обеспечение их необходимой инфраструкту-

рой.   

По результатам, в том числе, было предложено: 

1) Кабинету Министров Республики Татарстан рассмотреть вопросы: 

– о создании межведомственного совета, координирующего деятельность 

ответственных министерств и ведомств, органов местного самоуправления в ча-

сти бесплатного предоставления земельных участков гражданам, имеющим трех 

и более детей; 

– о финансировании развития инфраструктуры из республиканского бюд-

жета, бюджетов муниципальных образований, в том числе с привлечением вне-

бюджетных источников, а также федерального софинансирования затрат для 

обустройства инженерными сетями и инфраструктурой выданных участков и по-

следующего контроля за ее реализацией; 

– определения ответственного координатора по рассматриваемому вопросу 

(закрепление одного из заместителей Премьер-министра Республики Татарстан); 

2) Рекомендовать депутатам Государственного Совета Республики Татар-

стан всесторонне способствовать решению рассматриваемых вопросов. 

3) В связи с Указом Президента Российской Федерации от 29 мая 2017 года 

№ 240 «Об объявлении в Российской Федерации Десятилетия детства», а также в 

целях улучшения демографической ситуации, рекомендовать первому замести-

телю председателя Комитета Государственной Думы по вопросам семьи, жен-

щин и детей Окуневой Ольге Владимировне, депутатам Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации от Республики Татарстан выйти 

с инициативой о выделении дополнительных средств из федерального бюджета 

на обеспечение инфраструктурой земельных участков предоставляемых много-

детным семьям.    

 

24 апреля 2018 года состоялось рабочее совещание по вопросу о передаче 

полномочий главам сельских поселений в части выплаты субсидий гражданам, 

ведущим личное подсобное хозяйство. 

 

24 апреля 2018 года состоялось рабочее совещание по изучению целесо-

образности смены часового пояса на территории Республики Татарстан.  

Необходимо отметить, что в Государственный Совет Республики Татарстан 

поступил проект федерального закона № 383137-7 «О внесении изменений в Фе-

деральный закон «Об исчислении времени» (об изменении исчисления времени 

на территории Российской Федерации), которым предлагается установить «мос-

ковское время» равным национальной шкале времени Российской Федерации, 

соответствующей всемирному координированному времени UTC+4 часа (+1 час 

к существующему). Принятие проекта федерального закона позволит рациональ-

но использовать светлое время суток поздней весной, на протяжении всех трех 
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летних месяцев и ранней осенью и не только сэкономит ресурсы, а также укрепит 

здоровье граждан Российской Федерации.  

Указанный проект федерального закона был поддержан на тридцать седь-

мом заседании Государственного Совета Республики Татарстан, которое состоя-

лось 25 апреля 2018 года. Соответствующее постановление Государственного 

Совета Республики Татарстан о поддержке проекта федерального закона направ-

лено в Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации. 

 

Во всех указанных мероприятиях принимали участие депутаты Государ-

ственного Совета, представители министерств и ведомств Республики Татарстан, 

территориальных, федеральных органов исполнительной власти, прокуратуры, 

органов местного самоуправления, общественных организаций, средств массо-

вой информации. 

 

26 февраля 2018 года Комитет Государственной Думы Федерального 

Собрания Российской Федерации провел в г. Казани выездное заседание 

«круглого стола» на тему: «О реализации мероприятий, направленных на 

сохранение и предотвращение загрязнения реки Волги». 

Татарстан был избран местом встречи представителей всех заинтересован-

ных сторон не случайно, поскольку республика занимает большую часть аквато-

рии Волги и является индустриально-развитым регионом, имеющим промыш-

ленные центры на берегах реки. Кроме того, Татарстан был обозначен в качестве 

«пилотного» региона по реализации федеральной программы, - в республике уже 

реализуется немало проектов, направленных на оздоровление Великой русской 

реки, многое было сделано в рамках Года природоохранных зон. 

 

13 февраля 2018 года председатель Комитета Т.Г. Хадеев принял участие 

в круглом столе на тему «Охрана лесов от пожаров в 2018 году: задачи, 

проблемы и пути их решения»,  проводимого Комитетом Совета Федерации по 

аграрно-продовольственной политике и природопользованию.  

23 марта 2018 года председатель Комитета Т.Г. Хадеев принял участие в в 

работе IX Международного форума «Экология», организатором которого явля-

ется АНО «Общественный форум «Экология», состоявшегося в г. Москва. 

26 марта 2018 года в Государственной Думе Федерального Собрания со-

стоялись парламентские слушания на тему: «Совершенствование бюджетной 

поддержки АПК: федеральный и региональный аспекты», в которых принял уча-

стие председатель Комитета Т.Г. Хадеев. 
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5 апреля 2018 года заместитель председателя Комитета Р.Р. Гайзатуллин 

принял участие в «Круглом столе» на тему «Совершенствование правового регу-

лирования в сфере аквакультуры (рыбоводству)» проводимом Комитетом ГД ФС 

РФ  по природным ресурсам, собственности и земельным отношениям. 

14 апреля 2018 года председатель Комитета Т.Г. Хадеев принял участие в 

молодежном форуме «Эковолна». 

18 апреля 2018 года председатель Комитета Т.Г. Хадеев принял участие в 

общественно-политическом ток-шоу «Трибуна Нового Века – Трибуна Депута-

та» на тему «Проблема безнадзорных животных в населенных пунктах Татарста-

на».  

17 мая 2018 года в Азнакаевском муниципальном районе Республики та-

тарстан состоялась Всероссийская научно-практическая конференция «Человек и 

природа в бассейне реки Ик.История и современность», в которой принял уча-

стие председатель Комитета Т.Г. Хадеев 

23 мая 2018 года председатель Комитета Т.Г. Хадеев принял участие в 

парламентских слушаниях, проводимых Комитетом Государственной Думы Фе-

дерального Собрания Российской Федерации по аграрным вопросам на тему 

«Развитие органического сельского хозяйства и производства органической про-

дукции: правовое обеспечение и правоприменительная практика» 

 

Депутаты Государственного Совета Республики Татарстан принимали уча-

стие в заседаниях коллегий министерств и ведомств, находящихся в компетен-

ции Комитета.  

Активное участие в подготовке вопросов на заседания Комитета, а также на 

самих заседаниях принимали члены Комитета Т.Г. Хадеев, Р.Р. Гайзатуллин, 

И.Ф. Салихов, Р.А. Сулейманов, М.Г. Хуснутдинов, Р.Х. Халимов, А.П. Чере-

мнов, Ш.Г. Ягудин, Р.С. Юнусов. 

Все заседания Комитета проходили при кворуме.  

  



Приложение 1 

Информация о деятельности Комитетов Государственного Совета  

Республики Татарстан за первое полугодие 2018 года 
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Заседания, всего:     6    

в т.ч. выездные      –    

Рассмотрено вопросов     27    

Контрольные вопросы     8    

Рассмотрено проектов  

законов РТ 
    6    

Внесено проектов законов 

Комитетом или депутатами  
    5    

Разработано проектов 

постановлений ГС РТ или его 

Президиума  по отдельным 

вопросам 

    –    

Принято законов, рассмотренных 

Комитетом 
    2    

Внесено поправок Комитетом и 

депутатами 
    7    

Проведено парламентских 

слушаний 
    –    
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Отправлено проектов законов РТ 

на доработку 
    –    

Отклонено законопроектов и 

снято с рассмотрения 
    1    

Рассмотрено протестов, 

представлений Прокурора РТ и 

судебных органов 

    –    

Рассмотрено проектов 

федеральных законов на 

заседаниях Комитета 

    1    

из них одобрено     1    

Рассмотрено законодательных 

инициатив и обращений 

субъектов РФ 

    10    

из них одобрено     10    

Разработано законодательных 

инициатив ГС РТ в ГД ФС РФ 
    –    

Рассмотрено обращений граждан     39    

Подготовлено благодарственных 

писем 
    7    
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Приложение 2 

 Информация о деятельности Комиссий  Государственного Совета 

за первое полугодие 2017 года 
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Всего 

Количество заседаний 2    

в т. ч. выездные –    

Количество вопросов 2    
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